

(1)

よーい図書館

No.5

発行
代表おーい図書館
青木 和子

松戸市 稲台 830-160
TEL 367-5384

②浦安図書館長
常世田 良氏の

講演を聴いて(○)

今、必要な図書館とは
東由美

浦安図書館長のお話を伺い。

これから図書館の輪郭が、うすらと見えてきた思いがしました。

最近、社会の変化と、一人一

人の変化がからみ合って、図書館

に対する市民の要求が、以前の
図書館業務と急激に変化していく
といふことです。つまり、多くの
人間の中にも様性があるのでなく
一人の人間の中にも様性がある
という事です。

以前は、本を借りる人のほとんど
が文学書であったのが、今では

60%の人が文学書でない専門書や
雑誌である。読み方も、最初から最
後まで読み切る事が、自分が求めて
いる必要な所を読むという様に大き
く変化して来ているという事です。

この変化に伴い、市民の求めている内
容が、どの本のどこに記載されている
かといつ専門知識や能力が問われ

専門職を効率良く提供して行く事
に力を注いでいるといふ事です。

市民に対するサービスとして知識や
情報を提供する手段として、本、雑誌
ビデオ、専門書を管理しているが、

ここ松戸図書館の実情はどうで
しょうか。今のあり様で議員、教師、
会社員、商売人、主婦、学生、すべ
ての老若男女にとて時代の要求
は満たされていますか?

社会が、一人一人が活性化を問われ
ていますが、それに必要な知識や情報
を、松戸図書館にぜひ／＼求めて
行きましょう。

人間らしくやさしく生きて行き
たいために充実した図書館の方向
を皆さんで構築して行きましょう。



○のちよつといい話!!

講演会の後何人が浦安図書
館を訪れました。

「松戸よみうり」の記者・戸田さん
は、「図書館を考え」というシリーズ
で第一回全部を使って記事を書いて
ください。まだまた、この様な錯覚
が、図書館のサービスだと錯覚しては
いけない。まだまた、この様な錯覚
が、松戸の8倍、という見出
しに、私も驚きました。(S)

時代の進歩を痛感

山口 その魚

常世田館長さんのお話を伺つて
図書館行政の進歩と、構想の広
かりに驚きました。戦前派の私
には隔世の感がありました。
はじめにおっしゃった「図書館
は、従来のように一人の知識欲
を満足させ教養を高めるためにのみ
あるものではなくあらゆる分
野の専門書の大冊の一頁が必要
という人のためにもその要求を
充たすものであつた」との御
意見には目を瞠る思いでした。

蔵書力は、もちろんながら新
聞なども、明治五年からあると
の事で、内清・内露戦争はおろ
か政治家伊藤博文や、作家の子
規、瀬石、鷗外などの死の周辺
事ができるわけで、お話を伺い
ながら、喜びを深くしました。

「図書館は建物や設備が立派なた
けで良いのではない」と、おっしゃ
いましたが共感です。

貸す側と借りる側に暖かい交流
がほしいと恩います。その意味で
この時上映された、二篇のビデオ
は、利用者の大人にも子供にも、
行き届いた対応があつて、ほのぼの
と、心温もりました。

松戸の市立図書館も、館の人の

対応に、あたたかさがあり、国会
図書館より、よほど良いと恩いま
すが、椅子がない時など、全集の中
から、必要な作品を探し出す時
たいへん苦労します。

常世田館長さんのおっしゃるよう
な理想的な図書館が生れたら、どう
のうに良いかと恩います。

子育て最中の、お母さん方に、
ブリムや、アンデルセン、未明や
ひうすけなどの名を知らない人が
多くなしました。童話に親しんで
育つていなければなりません。低俗な本の

氾濫が、俗化テレビと共に、児童
や、若者的心の荒廃を招いている
現状で、新世纪に図書館の担う役
割は大きいと、深く感じさせられ
た講演会でした。



◎ いづか

川井敏久 松戸市長

浦安図書館を訪れるが、よう

11月16日、川井市長も浦安図書館を見学し、私たちはいつでも市長の都合に合わせるのではないか。という要望書を市へ提出しました。

11月19日(金)、忙しいので、いつもとは言えないが、近くへ行つた時、立ち寄ります、という、返事を頂きました。



国民の知る権利を充実させるために

宮腰直子

充実させるために

専門的な書物等を利用した調べも(リサーチ)をすると、こういう事があると思います。

去る10月30日に松戸市民会館で常世田氏の講演を聴きました。恥ずかしながら、30分ほど遅刻をしてしまいました。そと会場にすべりこむと、ほほ満席ですぐに聴講の方々は、常世田氏のお話に引き込まれてゐる様子でした。

この講演の中で、私の頭に強く残つた事は、図書館利用者のニーズの変化に応じて、図書館サービスの存り方を変化させていくべきだといつ事、図書館利用者の知る権利を一層充実させるために、図書館の利用を、さらにやすやすべきたといつ事です。

あるので、リサーチのためのサービスに力を入れるといつ事は、とても嬉しかったと思ひました。

また、市民が図書館を利用しやすくするために、専門職員として充分な数の司書が必要であるとの事でした。その時は、司書って、どんな資格なのかもよく知らなかつたので、後日、浦安市図書館のレファレンス室で調べてみました。

司書の資格をとるには、図書館経営や図書館サービス、情報サービス、資料組織等に関する科目を20単位あまく修得するなどの条件が必要と知りました。

くつべくすれば、たしかに図書館の利用がしやすくなるでしょう。今までも、図書館は、市民に書物に触れる機会を与え、市民の知的興味をかき立て、市民に対する啓蒙と文化の発展に寄与しています。

さらに加えて、情報収集やリサーチのためのサービスの拡充ができる事は、図書館の多角的な利用を可能にし、国民の知る権利を一層充実させる事となるでしょう。そのため、多くの人々が、努力し、協力しあつていい事を知り頭が下がる感じでした。

n.m.




図書館はその町の頭脳！

毛利 多寿子

浦安の図書館には、何度も見学に行かせて頂きました。そのうちに図書館見学の説明としての常世田館長さんのお話を聞かせて頂きました。

まず、図書館見学をして。その時の行幸庵いた配慮に感じさせられ、またとても羨ましく見学させてもらいました。

このたび、館長さんのお話を伺う事ができて、図書館に対する理諭と見識に裏打ちされた結果の、あの図書館であったと改めて納得いたしました。

お話を聞いていて一番印象に残っているのは「図書館はその町の頭脳」と、言われた事です。ヒッドラーが侵略して行った先で一番最初にした事は図書館を攻撃した事だ」と言つた意味の

事を何かで読んだ事です。それはどに図書館の持つ意味の大キラを知っていたという事でしょう。

図書館はその町の頭脳！何と素晴らしい言葉ではありますか！私は今までなんとなく図書館を利用していました。自分が知りたい情報が家中にないから、図書館に行けばあるものだと。分からぬことは自分で調べるものだと思つていました。図書館に行って点訳していく時に明治時代の文豪の書いた本の文章の中の一つの漢字が読みなくて一日かかってやっと見付けられたり、学校の古い資料が欲しくて尋ねたら、学校に聞かないと分からないとか、松戸市に関する資料を尋ねたら、市役所はしまった。図書館に行けばわかると思つたのに、なんだ、しょうがないかと、諦めてしまつた事

あらためて、図書館は表に見えぬ事よりも何倍かの大仕事を隣つていて、その大事さゆえに図書館は町の頭脳という、その意味が館長さんのお話を聞いてとてもよく理解できました。

図書館を「町の頭脳」とどう見ていけば、そのためにはどうあるべきか、非常に示唆に富んだお話を聞かせて頂きました。

Attention, please.

